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從航空業老董轉任觀旅局長，陳盛山說，希望能夠運用他民間以及官

方的經驗，打開台中海空門戶，讓台中成為亞洲觀光旅遊的重要目的

地。 

 

原本是受人敬重的航空業董事長，卻一腳踏進公僕的職務，現任台中

市觀光旅遊局長的陳盛山指出，如果沒有很大的使命感以及價值感，

真的是很難待在公務部門，他們是一群寫歷史的人，陳盛山說，雖然

很辛苦，但很有成就感，希望能夠運用他民間以及官方的經驗，打開

台中海空門戶，讓台中成為亞洲觀光旅遊的重要目的地。 

 

陳盛山局長學經歷豐富，除了擁有交通大學運輸科技與管理系博士學

歷外，也歷任過交通部，行政院人事行政局以及高雄市觀光局長等職



務，也曾外派至華航子公司華儲公司以及華信航空擔任董事長職務。

後來由於在擔任高雄市觀光局長任內工作過於勞累，因此才向陳菊市

長請辭，回到學校教書。 

 

至於為何又會到台中擔任觀旅局長一職，陳盛山說，林佳龍市長在一

次見面時，談到有關一二三政策，並請他協助將台中海空的門戶打開；

此外，也因為副市長林陵三是他在交通部時期的老長官，也希望藉由

他的海空管理的經驗，將台中和國際接軌，因此才會答應接任這項職

務。 

 

陳盛山說，林佳龍市長的企圖心很旺盛，在這種團隊工作，雖然辛苦，

但是卻很有成就感。當過航空公司董事長的人，來這裡當政務官，心

態必須作相當大的調整，如果沒有很大的使命感以及價值感，是很難

繼續待在這個職務。陳盛山指出，公務員都是在寫歷史的人，雖然以

工作時數以及勞累程度都非常高，但是如果能在短短的人生當中，讓

生命更加精彩，在一個城市裡面有作出貢獻，那一切都是值得的。 

 

就職滿周年了，陳盛山回憶起剛剛接任時的情景表示，剛開始的半年

都很辛苦，因為台中沒有國外入境旅客的市場，而且觀光業的業者都



是不相往來，自己作自己的，沒有集合起來一起行銷，沒有抓到主軸，

也沒有穿針引線的人。他說，這半年他不斷遊說這些業者要集合起來，

將台中近 400多家旅行社整合，告訴他們只有做國內或是出境旅遊，

是沒有產值的，只有將國內旅遊和國外入境旅遊結合，才能將市場做

大。經過不斷的努力，後半年業者才開始逐漸加入。 

 

除了整合觀光業界，同時也逐步拓展國際航班航點，把通路打通，旅

客才會進來。陳盛山表示，光是今年亞洲部分國家入住台中的旅客數，

就從 103年的 42萬人次，成長到 104年的 103萬人次，成長幅度高

達 106％。此外，他也將原本被認為低迷的台中溫泉，引進國際化合

作，目前已經和日本大分簽署溫泉合作備忘錄，和鳥取縣三朝溫泉旅

館協同組合觀光有好交流備忘錄，雙方溫泉業者目前的交流很熱絡，

也引進了許多國際的觀光客。 

 

陳盛山指出，讓台灣成為亞洲旅遊的重要目的地，成為航空的轉運中

心以及成為亞洲郵輪經濟圈，是非常重要的課題，而台中如何成為其

中的一個角色，更是觀旅局目前的首要目標。因此他推動「中進中出」，

主要的目的，就是要把清泉崗機場的地位拉高，並將入境通路圍堵，

把客人從亞洲引進來，而旅遊目的地只有在中部，如此才能確保將觀



光產值留在中部。而且林佳龍市長也明確的告知他，要作中台灣的觀

光，讓中台灣縣市都能雨露均霑，讓中部旅遊成為新興市場。 

 

陳盛山表示，台中觀光未來的方向就是要做區域對接，因此才會結合

中部 7縣市的觀光資源，共同做行銷，例如，日本中部有 12個縣市

共同結盟，稱為昇龍道，我們整合 7個縣市的觀光資源，就可以和他

們進行區域合作，包括食衣住行等，7個縣市和 12個縣市的對接，

將觀光大餅作大，就可以不用一個縣市一個縣市的去締結，會浪費許

多時間。同時也積極和中國大陸的省份，進行觀光資源的區域對接，

以引進更多的觀光客「中進中出」。 

 

陳盛山說，他對作官並沒有太大的興趣，但是如果能為台中市的觀光

發展盡一些心力，並讓台中成為亞洲旅遊的重要目的地，這一切的辛

苦都值得了。 


